
Elenco

Il Secolo XIX 14 ottobre 2022 Polo universitario alla Spezia va integrato con Medicina  1················································································
Il Secolo XIX 14 ottobre 2022 Acquistati dispositivi per i pazienti della Rems  2································································································
Il Secolo XIX 14 ottobre 2022 Congresso di ortodonzia, a Firenze presiede lo spezzino Cozzani  3·································································
Il Secolo XIX 14 ottobre 2022 Covid. Scoperti 204 casi, un solo ricoverato  4···································································································
Il Secolo XIX 14 ottobre 2022 Parte Prenota Salute, numerosi gli accessi alla nuova piattaforma  5································································
Repubblica Liguria 14 ottobre 2022 E al Galliera si autodenunciano per le violazioni alla sicurezza  6·····························································



FARMACIE

Silva Collecchia / LERICI

Il Polo universitario spezzino 
va integrato con la facolt‡ di 
Medicina. La proposta Ë stata 
lanciata  dal  presidente  del  
consiglio regionale lo spezzi-
no  Gianmarco  Medusei  du-
rante l�intervento al Festival 
della Salute di Lerici dove era 
stato invitato. ´» ora di pren-
dere in  considerazione l'op-
portunit‡ di integrare nel po-
lo universitario spezzino, al-
meno uno dei due trienni del 
corso di laurea in Medicina: si 
darebbe l'opportunit‡  ai  ra-
gazzi del territorio spezzino 
di restare nel proprio territo-
rio, abbattendo i costi di vitto 
e alloggio per le famiglie e in-
centivando l'iscrizione al cor-
so per quei ragazzi che sono 
costretti  a  rinunciare  visto  
che Medicina dura sei anni e 
non tutte le famiglie, soprat-
tutto in questo momento stori-
co,  possono  permettersi  di  
mantenere cosÏ a lungo il pro-
prio figlio in un ateneo lonta-

no da casa o ha spiegato il pre-
sidente del Consiglio regiona-
le o Oltre al fatto che molti gio-
vani medici escono dalle Uni-
versit‡ avendo fatto pochissi-
ma pratica e frequentare le cli-
niche negli ospedali periferici 
consentirebbe loro di acquisi-
re  esperienza e  manualit‡ª.  
Durante il convegno si Ë parla-

to anche della carenza di per-
sonale in Asl5 : ́ A questo pro-
posito il  Direttore  generale,  
Paolo Cavagnaro , ha sottoli-
neato l'importanza della fore-
steria del Falcomat‡ della Spe-
zia, che ospita medici specia-
lizzandi fuori sede, consenten-
do loro di studiare lontano da 
casa o aggiunge Medusei - Di 

questa convenzione tra Comu-
ne, Fondazione Carispezia e 
Universit‡ se ne Ë parlato po-
co, ma Ë importante perchÈ 
consente  agli  specializzandi  
di abbattere le spese. Attual-
mente  abbiamo 3  specializ-
zandi in Anestesia del San Raf-
faele di Milano, due di Geria-
tria e uno di Cardiologia di Ge-

novaª. Altro tema affrontato 
Ë stato quello delle liste d�atte-
sa. ́ Ho chiesto al direttore ge-
nerale Asl5, cosa si stia met-
tendo in campo per il proble-
ma delle liste di attesa acuito 
dal post pandemia, una delle 
maggiori criticit‡ oltre alla no-
ta carenza infrastrutturale sul-
la quale si Ë in attesa della fine 
del bando per il nuovo ospeda-
le il 15 novembre o ha aggiun-
to Gianmarco Medusei - Ho 
sottolineato che i reparti , in 
particolare Oncologia, debba-
no  poter  prenotare  diretta-
mente con posti  riservati  le  
tac di controllo senza lasciare 
il paziente oncologico a girare 
tra i vari Cup e la direzione ha 
garantito che si sta lavorando 
per risolvere la problematica 
come si sta lavorando con i 
medici  curanti  sulla  appro-
priatezza  delle  prescrizioni  
per non intasare il sistema. Sa-
r‡ mia premura portare que-
ste e altre istanze della provin-
cia al neo assessore alla Sani-
t‡, Angelo Gratarola al quale 
ho  augurato  buon  lavoroª.  
Medusei non ha dimenticato 
di disabili. ́ A pranzo, insieme 
ad alcuni ragazzi delle scuole, 
ho partecipato al "pranzo al 
buio": c'Ë ancora molto da fa-
re in merito all'abbattimento 
delle barriere architettoniche 
oppure penso semplicemente 
agli impianti acustici funzio-
nanti ai semafori - ha aggiun-
to il presidente - Ne abbiamo 
parlato  con  Mauro  Bornia,  
Tullio Frau atleta ipovedente, 
Antonella D'Isanto e il Dr Fa-
bio Ferrari dell'Asl5 durante 
la tavola rotonda che ho mo-
derato sulla disabilit‡ª. �
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il personaggio

Congresso di ortodonzia
A Firenze presiede
lo spezzino Cozzani

il bollettino

Covid, scoperti 204 casi
Un solo ricoverato

LA SPEZIA

Da ieri l�ortodonzia mondiale 
parla anche spezzino. Fino a 
domenica prossima alla For-
tezza da Basso di Firenze, si 
svolger‡ il congresso interna-
zionale della Societ‡ italiana 
di ortodonzia giunto alla 52 a 
edizione. Con la partecipazio-
ne di relatori che arriveranno 
da  52  paesi.  Presidente  del  
Congresso, Ë il medico spezzi-
no Mauro Cozzani, che ha con-
tribuito  all�allestimento  ed  
all�organizzazione dell�impor-

tante  evento.  ´L�ortodonzia  
italiana ha raggiunto un altissi-
mo livello, riconosciuto in tut-
to il mondo grazia anche alla 
sua rivista Progress in Ortho-
dontics, la pi˘ citata in ogni 
paese di tutti i continenti o spie-
ga Cozzani, figlio d�arte, che in-
sieme al fratello Paolo ed al lo-
ro staff, sono impegnati nel lo-
ro studio alla Spezia- Abbiamo 
portato in Italia circa 2 mila 
iscritti, da ben oltre cinquanta 
paesi, per confrontarsi e discu-
tere delle conquiste della com-
plessa materia. Il nostro -conti-
nua Cozzani- Ë sempre pi˘ un 
lavoro di squadra a cui parteci-
pano da anni clinici,  tecnici,  
igienisti ed assistenti. Anche lo-
ro saranno presenti  a  Firen-
zeª. L�apertura del congresso Ë 
dedicata alle eccellenze italia-
ne anche dello sport: verr‡ fe-
steggiato il quarantesimo del 
Campionato del Mondo di cal-
cio 1982 in Spagna con Gian-

carlo Antognoni; sar‡ presen-
te anche il figlio di Ferruccio 
Valcareggi, commissario tecni-
co  degli  azzurri  che  vinsero  
l�Europeo nel 1968, e sar‡ con 
loro anche unAeccellenza spez-
zina ed oramai olimpica, Stefa-
no Mei, sia come presidente 
della Fidal di Jacobs e Tamberi 
e di tanti successi, sia campio-
ne d�Europa nel 1986 a Stoc-
carda. Presente anche l�olim-
pionico e mondiale di marcia 
Massimo  Stano.  Il  dibattito  
che apre la kermesse sar‡ me-
diato da un altro spezzino, il 
collega Paolo Paganini. In con-
temporanea, tra sabato e do-
menica, Cozzani e tanti altri sa-
ranno anche protagonisti nel 
Congresso del Moip (Mediter-
ranean  Orthodontic  Integra-
tion Project) che vedr‡ presen-
ti i delegati delle principali na-
zioni che affacciano sul Medi-
terraneo. �

S. COLL. 

il servizio della asl

Parte Prenota Salute,
numerosi gli accessi
alla nuova piattaforma

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Farmaceutica, via Prione
Sarzana
Castagnini, via Bertoloni
Lerici
Ghigliazza, via Mantegazza 
(SanTerenzo)
Portovenere
Balzarotti, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Federici (Arcola a chiamata)
Levanto
Zoppi, via Garibaldi
Val di Vara
Val Di Vara (RiccÚ)
Varese Ligure
Basteri
Luni
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. Stefano Magra
Salvan

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Il presidente del consiglio regionale Gianmarco Medusei (al centro con il microfono) al festival lericino

LA SPEZIA

Anche ieri alla Spezia ci sono 
stati numerosi nuovi residen-
ti positivi al Covid. Asl5 ha re-
fertato  204  nuovi  tamponi  
postivi e gli spezzini affetti co-
ronavirus attualmente sono 
1983. In aumento anche il  
numero dei pazienti ricovera-
ti in negli ospedali locali. Ieri 
erano in tutto 454: due in pi  ̆
rispetto al giorno prima. Per 
fortuna in Terapia Intensiva 
vi Ë un solo malato. Nei repar-
ti  Covid  dell�ospedale  San  
Bartolomeo di Sarzana i rico-
verati sono 39 e gli altri 6 so-

no ricoverati all�ospedale del-
la Spezia. In Liguria secondo 
la fondazione Gimbe, l'inci-
denza Ë cresciuta a 598 positi-
vi per 100 mila abitanti e i 
nuovi  casi  sono  aumentati  
del 23,4% rispetto alla setti-
mana  precedente.  Questi  i  
numeri dei nuovi casi ogni 
100 mila abitanti provincia 
per provincia. Al primo posto 
c�Ë La Spezia con 552 (+22% 
rispetto alla settimana prece-
dente), seguono Savona con 
542 (+24,5%), Imperia 476 
(+9,2%)  e  Genova  460  
(+27,7%). �

S. COLL.Mauro Cozzani

LA SPEZIA

Asl5 ha disposto l�acquisto di-
spositivi  medici  destinati  
agli ospiti della Rems di Cali-
ce. Nello specifico si tratta di 
una cintura addominale con 
fascia, un incrocio toracico, 
due polsiere e due cavigliere 
con relative,  15  bottoni  di  
chiusura e 4 chiavi magneti-
che. Il tutto moltiplicato per 
due di taglie L e XL. La Rems 
di Calice Ë una struttura resi-
denziale post Ogp (Ospedali 

psichiatrici giudiziari) per il 
trattamento dei  malati  psi-
chici  che hanno commesso 
reati. All�interno non vi sono 
gli agenti della polizia peni-
tenziaria, ma operatori e sa-
nitari specializzati nella cura 
e il possibile recupero dei ma-
lati psichici responsabili di at-
ti illeciti e anche crimini. La 
Rems di Calice dipende da Di-
partimento di Salute menta-
le di Asl5 ed Ë gestita da una 
cooperativa tramite persona-
le specializzato. �  S. COLL. 

lȅordine

Acquistati dispositivi
per i pazienti della Rems

LA SPEZIA

Ci sono anche numerose pre-
notazioni effettuate da spezzi-
ni tra le migliaia di appunta-
menti effettuati tramite la piat-
taforma  Prenoto  Salute.  Lo  
speciale servizio di prenotazio-
ne Ë iniziato lunedÏ scorso con 
le prestazioni prenotabili a tut-
te  le  prime visite  specialisti-
che. Su Prenoto Salute, si pote-
vano gi‡ prenotare le visite in 

cinque aree specialistiche qua-
li Angiologia, Nefrologia, Oto-
rinolaringoiatria,  Proctologia 
e Reumatologia ma ora si pos-
sono prenotare anche le visite 
di tutte le 64 specialit‡ offerte 
dalla sanit‡ ligure. La Regione 
ha assicurato che a breve sa-
ranno inclusi anche gli esami 
di laboratorio fra le prestazio-
ni  prenotabili  attraverso  la  
piattaforma Prenoto Salute. A 
quel punto, ogni ligure avr‡ la 

possibilit‡ di  prenotare tutte 
le prestazioni gi‡ prenotabili 
attraverso il Cup, con il vantag-
gio di poterlo fare da qualun-
que luogo, senza attese e in 
qualunque  momento  della  
giornata, anche nel weekend e 
nei festivi. L�altra importante 
novit‡ Ë la possibilit‡ di preno-
tare la prestazione richiesta, 
con la stessa semplicit‡, anche 
al di fuori della Asl di apparte-
nenza. Sei in Asl5 la visita ri-
chiesta ha tempi lunghi oppu-
re non Ë prenotabile il sistema 
offrir‡ allo spezzino la possibi-
lit‡ di accedere alla prestazio-
ne in un�altra Asl della Liguria 
in tempi pi  ̆ristretti. La piatta-
forma Prenoto salute Ë partita 
nel luglio scorso con le presta-
zioni radiologiche e nella pri-
ma settimana furono fatte ol-
tre 2500 prenotazioni. Preno-

to Salute Ë un canale aggiunti-
vo che va a integrare le tradi-
zionali modalit‡ di prenotazio-
ne gi‡  attive:  numero verde  
Cup,  sportelli  Cup,  farmacie 
territoriali, studi dei medici di 
medicina generale. La nuova 
piattaforma si differenzia da-
gli altri canali per alcuni van-
taggi, tra cui la possibilit‡ di 
prenotare in maniera intuiti-
va, senza attese, da qualunque 
luogo e da qualunque device 
(smartphone,  tablet,  pc),  in  
qualunque  momento  della  
giornata (anche di notte), tutti 
i giorni (anche nei week end e 
nei festivi) trovare la prestazio-
ne desiderata su tutto il territo-
rio regionale, nel caso in cui 
nella propria Asl di  apparte-
nenza  non  fosse  disponibile  
nel periodo desiderato. �

S. COLL. 

il Festival della salute di lerici

Polo universitario alla Spezia
´Va integrato con Medicinaª
La proposta del presidente del consiglio regionale Gianmarco Medusei (Lega):
´» ora di prendere in considerazione lȅopportunit‡ di allargarsi con altri corsiª
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FARMACIE

Silva Collecchia / LERICI

Il Polo universitario spezzino 
va integrato con la facolt‡ di 
Medicina. La proposta Ë stata 
lanciata  dal  presidente  del  
consiglio regionale lo spezzi-
no  Gianmarco  Medusei  du-
rante l�intervento al Festival 
della Salute di Lerici dove era 
stato invitato. ´» ora di pren-
dere in  considerazione l'op-
portunit‡ di integrare nel po-
lo universitario spezzino, al-
meno uno dei due trienni del 
corso di laurea in Medicina: si 
darebbe l'opportunit‡  ai  ra-
gazzi del territorio spezzino 
di restare nel proprio territo-
rio, abbattendo i costi di vitto 
e alloggio per le famiglie e in-
centivando l'iscrizione al cor-
so per quei ragazzi che sono 
costretti  a  rinunciare  visto  
che Medicina dura sei anni e 
non tutte le famiglie, soprat-
tutto in questo momento stori-
co,  possono  permettersi  di  
mantenere cosÏ a lungo il pro-
prio figlio in un ateneo lonta-

no da casa o ha spiegato il pre-
sidente del Consiglio regiona-
le o Oltre al fatto che molti gio-
vani medici escono dalle Uni-
versit‡ avendo fatto pochissi-
ma pratica e frequentare le cli-
niche negli ospedali periferici 
consentirebbe loro di acquisi-
re  esperienza e  manualit‡ª.  
Durante il convegno si Ë parla-

to anche della carenza di per-
sonale in Asl5 : ́ A questo pro-
posito il  Direttore  generale,  
Paolo Cavagnaro , ha sottoli-
neato l'importanza della fore-
steria del Falcomat‡ della Spe-
zia, che ospita medici specia-
lizzandi fuori sede, consenten-
do loro di studiare lontano da 
casa o aggiunge Medusei - Di 

questa convenzione tra Comu-
ne, Fondazione Carispezia e 
Universit‡ se ne Ë parlato po-
co, ma Ë importante perchÈ 
consente  agli  specializzandi  
di abbattere le spese. Attual-
mente  abbiamo 3  specializ-
zandi in Anestesia del San Raf-
faele di Milano, due di Geria-
tria e uno di Cardiologia di Ge-

novaª. Altro tema affrontato 
Ë stato quello delle liste d�atte-
sa. ́ Ho chiesto al direttore ge-
nerale Asl5, cosa si stia met-
tendo in campo per il proble-
ma delle liste di attesa acuito 
dal post pandemia, una delle 
maggiori criticit‡ oltre alla no-
ta carenza infrastrutturale sul-
la quale si Ë in attesa della fine 
del bando per il nuovo ospeda-
le il 15 novembre o ha aggiun-
to Gianmarco Medusei - Ho 
sottolineato che i reparti , in 
particolare Oncologia, debba-
no  poter  prenotare  diretta-
mente con posti  riservati  le  
tac di controllo senza lasciare 
il paziente oncologico a girare 
tra i vari Cup e la direzione ha 
garantito che si sta lavorando 
per risolvere la problematica 
come si sta lavorando con i 
medici  curanti  sulla  appro-
priatezza  delle  prescrizioni  
per non intasare il sistema. Sa-
r‡ mia premura portare que-
ste e altre istanze della provin-
cia al neo assessore alla Sani-
t‡, Angelo Gratarola al quale 
ho  augurato  buon  lavoroª.  
Medusei non ha dimenticato 
di disabili. ́ A pranzo, insieme 
ad alcuni ragazzi delle scuole, 
ho partecipato al "pranzo al 
buio": c'Ë ancora molto da fa-
re in merito all'abbattimento 
delle barriere architettoniche 
oppure penso semplicemente 
agli impianti acustici funzio-
nanti ai semafori - ha aggiun-
to il presidente - Ne abbiamo 
parlato  con  Mauro  Bornia,  
Tullio Frau atleta ipovedente, 
Antonella D'Isanto e il Dr Fa-
bio Ferrari dell'Asl5 durante 
la tavola rotonda che ho mo-
derato sulla disabilit‡ª. �
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il personaggio

Congresso di ortodonzia
A Firenze presiede
lo spezzino Cozzani

il bollettino

Covid, scoperti 204 casi
Un solo ricoverato

LA SPEZIA

Da ieri l�ortodonzia mondiale 
parla anche spezzino. Fino a 
domenica prossima alla For-
tezza da Basso di Firenze, si 
svolger‡ il congresso interna-
zionale della Societ‡ italiana 
di ortodonzia giunto alla 52 a 
edizione. Con la partecipazio-
ne di relatori che arriveranno 
da  52  paesi.  Presidente  del  
Congresso, Ë il medico spezzi-
no Mauro Cozzani, che ha con-
tribuito  all�allestimento  ed  
all�organizzazione dell�impor-

tante  evento.  ´L�ortodonzia  
italiana ha raggiunto un altissi-
mo livello, riconosciuto in tut-
to il mondo grazia anche alla 
sua rivista Progress in Ortho-
dontics, la pi˘ citata in ogni 
paese di tutti i continenti o spie-
ga Cozzani, figlio d�arte, che in-
sieme al fratello Paolo ed al lo-
ro staff, sono impegnati nel lo-
ro studio alla Spezia- Abbiamo 
portato in Italia circa 2 mila 
iscritti, da ben oltre cinquanta 
paesi, per confrontarsi e discu-
tere delle conquiste della com-
plessa materia. Il nostro -conti-
nua Cozzani- Ë sempre pi˘ un 
lavoro di squadra a cui parteci-
pano da anni clinici,  tecnici,  
igienisti ed assistenti. Anche lo-
ro saranno presenti  a  Firen-
zeª. L�apertura del congresso Ë 
dedicata alle eccellenze italia-
ne anche dello sport: verr‡ fe-
steggiato il quarantesimo del 
Campionato del Mondo di cal-
cio 1982 in Spagna con Gian-

carlo Antognoni; sar‡ presen-
te anche il figlio di Ferruccio 
Valcareggi, commissario tecni-
co  degli  azzurri  che  vinsero  
l�Europeo nel 1968, e sar‡ con 
loro anche unAeccellenza spez-
zina ed oramai olimpica, Stefa-
no Mei, sia come presidente 
della Fidal di Jacobs e Tamberi 
e di tanti successi, sia campio-
ne d�Europa nel 1986 a Stoc-
carda. Presente anche l�olim-
pionico e mondiale di marcia 
Massimo  Stano.  Il  dibattito  
che apre la kermesse sar‡ me-
diato da un altro spezzino, il 
collega Paolo Paganini. In con-
temporanea, tra sabato e do-
menica, Cozzani e tanti altri sa-
ranno anche protagonisti nel 
Congresso del Moip (Mediter-
ranean  Orthodontic  Integra-
tion Project) che vedr‡ presen-
ti i delegati delle principali na-
zioni che affacciano sul Medi-
terraneo. �

S. COLL. 

il servizio della asl

Parte Prenota Salute,
numerosi gli accessi
alla nuova piattaforma

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Farmaceutica, via Prione
Sarzana
Castagnini, via Bertoloni
Lerici
Ghigliazza, via Mantegazza 
(SanTerenzo)
Portovenere
Balzarotti, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Federici (Arcola a chiamata)
Levanto
Zoppi, via Garibaldi
Val di Vara
Val Di Vara (RiccÚ)
Varese Ligure
Basteri
Luni
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. Stefano Magra
Salvan

OSPEDALI

La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Il presidente del consiglio regionale Gianmarco Medusei (al centro con il microfono) al festival lericino

LA SPEZIA

Anche ieri alla Spezia ci sono 
stati numerosi nuovi residen-
ti positivi al Covid. Asl5 ha re-
fertato  204  nuovi  tamponi  
postivi e gli spezzini affetti co-
ronavirus attualmente sono 
1983. In aumento anche il  
numero dei pazienti ricovera-
ti in negli ospedali locali. Ieri 
erano in tutto 454: due in pi  ̆
rispetto al giorno prima. Per 
fortuna in Terapia Intensiva 
vi Ë un solo malato. Nei repar-
ti  Covid  dell�ospedale  San  
Bartolomeo di Sarzana i rico-
verati sono 39 e gli altri 6 so-

no ricoverati all�ospedale del-
la Spezia. In Liguria secondo 
la fondazione Gimbe, l'inci-
denza Ë cresciuta a 598 positi-
vi per 100 mila abitanti e i 
nuovi  casi  sono  aumentati  
del 23,4% rispetto alla setti-
mana  precedente.  Questi  i  
numeri dei nuovi casi ogni 
100 mila abitanti provincia 
per provincia. Al primo posto 
c�Ë La Spezia con 552 (+22% 
rispetto alla settimana prece-
dente), seguono Savona con 
542 (+24,5%), Imperia 476 
(+9,2%)  e  Genova  460  
(+27,7%). �

S. COLL.Mauro Cozzani

LA SPEZIA

Asl5 ha disposto l�acquisto di-
spositivi  medici  destinati  
agli ospiti della Rems di Cali-
ce. Nello specifico si tratta di 
una cintura addominale con 
fascia, un incrocio toracico, 
due polsiere e due cavigliere 
con relative,  15  bottoni  di  
chiusura e 4 chiavi magneti-
che. Il tutto moltiplicato per 
due di taglie L e XL. La Rems 
di Calice Ë una struttura resi-
denziale post Ogp (Ospedali 

psichiatrici giudiziari) per il 
trattamento dei  malati  psi-
chici  che hanno commesso 
reati. All�interno non vi sono 
gli agenti della polizia peni-
tenziaria, ma operatori e sa-
nitari specializzati nella cura 
e il possibile recupero dei ma-
lati psichici responsabili di at-
ti illeciti e anche crimini. La 
Rems di Calice dipende da Di-
partimento di Salute menta-
le di Asl5 ed Ë gestita da una 
cooperativa tramite persona-
le specializzato. �  S. COLL. 

lȅordine

Acquistati dispositivi
per i pazienti della Rems

LA SPEZIA

Ci sono anche numerose pre-
notazioni effettuate da spezzi-
ni tra le migliaia di appunta-
menti effettuati tramite la piat-
taforma  Prenoto  Salute.  Lo  
speciale servizio di prenotazio-
ne Ë iniziato lunedÏ scorso con 
le prestazioni prenotabili a tut-
te  le  prime visite  specialisti-
che. Su Prenoto Salute, si pote-
vano gi‡ prenotare le visite in 

cinque aree specialistiche qua-
li Angiologia, Nefrologia, Oto-
rinolaringoiatria,  Proctologia 
e Reumatologia ma ora si pos-
sono prenotare anche le visite 
di tutte le 64 specialit‡ offerte 
dalla sanit‡ ligure. La Regione 
ha assicurato che a breve sa-
ranno inclusi anche gli esami 
di laboratorio fra le prestazio-
ni  prenotabili  attraverso  la  
piattaforma Prenoto Salute. A 
quel punto, ogni ligure avr‡ la 

possibilit‡ di  prenotare tutte 
le prestazioni gi‡ prenotabili 
attraverso il Cup, con il vantag-
gio di poterlo fare da qualun-
que luogo, senza attese e in 
qualunque  momento  della  
giornata, anche nel weekend e 
nei festivi. L�altra importante 
novit‡ Ë la possibilit‡ di preno-
tare la prestazione richiesta, 
con la stessa semplicit‡, anche 
al di fuori della Asl di apparte-
nenza. Sei in Asl5 la visita ri-
chiesta ha tempi lunghi oppu-
re non Ë prenotabile il sistema 
offrir‡ allo spezzino la possibi-
lit‡ di accedere alla prestazio-
ne in un�altra Asl della Liguria 
in tempi pi  ̆ristretti. La piatta-
forma Prenoto salute Ë partita 
nel luglio scorso con le presta-
zioni radiologiche e nella pri-
ma settimana furono fatte ol-
tre 2500 prenotazioni. Preno-

to Salute Ë un canale aggiunti-
vo che va a integrare le tradi-
zionali modalit‡ di prenotazio-
ne gi‡  attive:  numero verde  
Cup,  sportelli  Cup,  farmacie 
territoriali, studi dei medici di 
medicina generale. La nuova 
piattaforma si differenzia da-
gli altri canali per alcuni van-
taggi, tra cui la possibilit‡ di 
prenotare in maniera intuiti-
va, senza attese, da qualunque 
luogo e da qualunque device 
(smartphone,  tablet,  pc),  in  
qualunque  momento  della  
giornata (anche di notte), tutti 
i giorni (anche nei week end e 
nei festivi) trovare la prestazio-
ne desiderata su tutto il territo-
rio regionale, nel caso in cui 
nella propria Asl di  apparte-
nenza  non  fosse  disponibile  
nel periodo desiderato. �

S. COLL. 
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Il Polo universitario spezzino 
va integrato con la facolt‡ di 
Medicina. La proposta Ë stata 
lanciata  dal  presidente  del  
consiglio regionale lo spezzi-
no  Gianmarco  Medusei  du-
rante l�intervento al Festival 
della Salute di Lerici dove era 
stato invitato. ´» ora di pren-
dere in  considerazione l'op-
portunit‡ di integrare nel po-
lo universitario spezzino, al-
meno uno dei due trienni del 
corso di laurea in Medicina: si 
darebbe l'opportunit‡  ai  ra-
gazzi del territorio spezzino 
di restare nel proprio territo-
rio, abbattendo i costi di vitto 
e alloggio per le famiglie e in-
centivando l'iscrizione al cor-
so per quei ragazzi che sono 
costretti  a  rinunciare  visto  
che Medicina dura sei anni e 
non tutte le famiglie, soprat-
tutto in questo momento stori-
co,  possono  permettersi  di  
mantenere cosÏ a lungo il pro-
prio figlio in un ateneo lonta-

no da casa o ha spiegato il pre-
sidente del Consiglio regiona-
le o Oltre al fatto che molti gio-
vani medici escono dalle Uni-
versit‡ avendo fatto pochissi-
ma pratica e frequentare le cli-
niche negli ospedali periferici 
consentirebbe loro di acquisi-
re  esperienza e  manualit‡ª.  
Durante il convegno si Ë parla-

to anche della carenza di per-
sonale in Asl5 : ́ A questo pro-
posito il  Direttore  generale,  
Paolo Cavagnaro , ha sottoli-
neato l'importanza della fore-
steria del Falcomat‡ della Spe-
zia, che ospita medici specia-
lizzandi fuori sede, consenten-
do loro di studiare lontano da 
casa o aggiunge Medusei - Di 

questa convenzione tra Comu-
ne, Fondazione Carispezia e 
Universit‡ se ne Ë parlato po-
co, ma Ë importante perchÈ 
consente  agli  specializzandi  
di abbattere le spese. Attual-
mente  abbiamo 3  specializ-
zandi in Anestesia del San Raf-
faele di Milano, due di Geria-
tria e uno di Cardiologia di Ge-

novaª. Altro tema affrontato 
Ë stato quello delle liste d�atte-
sa. ́ Ho chiesto al direttore ge-
nerale Asl5, cosa si stia met-
tendo in campo per il proble-
ma delle liste di attesa acuito 
dal post pandemia, una delle 
maggiori criticit‡ oltre alla no-
ta carenza infrastrutturale sul-
la quale si Ë in attesa della fine 
del bando per il nuovo ospeda-
le il 15 novembre o ha aggiun-
to Gianmarco Medusei - Ho 
sottolineato che i reparti , in 
particolare Oncologia, debba-
no  poter  prenotare  diretta-
mente con posti  riservati  le  
tac di controllo senza lasciare 
il paziente oncologico a girare 
tra i vari Cup e la direzione ha 
garantito che si sta lavorando 
per risolvere la problematica 
come si sta lavorando con i 
medici  curanti  sulla  appro-
priatezza  delle  prescrizioni  
per non intasare il sistema. Sa-
r‡ mia premura portare que-
ste e altre istanze della provin-
cia al neo assessore alla Sani-
t‡, Angelo Gratarola al quale 
ho  augurato  buon  lavoroª.  
Medusei non ha dimenticato 
di disabili. ́ A pranzo, insieme 
ad alcuni ragazzi delle scuole, 
ho partecipato al "pranzo al 
buio": c'Ë ancora molto da fa-
re in merito all'abbattimento 
delle barriere architettoniche 
oppure penso semplicemente 
agli impianti acustici funzio-
nanti ai semafori - ha aggiun-
to il presidente - Ne abbiamo 
parlato  con  Mauro  Bornia,  
Tullio Frau atleta ipovedente, 
Antonella D'Isanto e il Dr Fa-
bio Ferrari dell'Asl5 durante 
la tavola rotonda che ho mo-
derato sulla disabilit‡ª. �
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LA SPEZIA

Da ieri l�ortodonzia mondiale 
parla anche spezzino. Fino a 
domenica prossima alla For-
tezza da Basso di Firenze, si 
svolger‡ il congresso interna-
zionale della Societ‡ italiana 
di ortodonzia giunto alla 52 a 
edizione. Con la partecipazio-
ne di relatori che arriveranno 
da  52  paesi.  Presidente  del  
Congresso, Ë il medico spezzi-
no Mauro Cozzani, che ha con-
tribuito  all�allestimento  ed  
all�organizzazione dell�impor-

tante  evento.  ´L�ortodonzia  
italiana ha raggiunto un altissi-
mo livello, riconosciuto in tut-
to il mondo grazia anche alla 
sua rivista Progress in Ortho-
dontics, la pi˘ citata in ogni 
paese di tutti i continenti o spie-
ga Cozzani, figlio d�arte, che in-
sieme al fratello Paolo ed al lo-
ro staff, sono impegnati nel lo-
ro studio alla Spezia- Abbiamo 
portato in Italia circa 2 mila 
iscritti, da ben oltre cinquanta 
paesi, per confrontarsi e discu-
tere delle conquiste della com-
plessa materia. Il nostro -conti-
nua Cozzani- Ë sempre pi˘ un 
lavoro di squadra a cui parteci-
pano da anni clinici,  tecnici,  
igienisti ed assistenti. Anche lo-
ro saranno presenti  a  Firen-
zeª. L�apertura del congresso Ë 
dedicata alle eccellenze italia-
ne anche dello sport: verr‡ fe-
steggiato il quarantesimo del 
Campionato del Mondo di cal-
cio 1982 in Spagna con Gian-

carlo Antognoni; sar‡ presen-
te anche il figlio di Ferruccio 
Valcareggi, commissario tecni-
co  degli  azzurri  che  vinsero  
l�Europeo nel 1968, e sar‡ con 
loro anche unAeccellenza spez-
zina ed oramai olimpica, Stefa-
no Mei, sia come presidente 
della Fidal di Jacobs e Tamberi 
e di tanti successi, sia campio-
ne d�Europa nel 1986 a Stoc-
carda. Presente anche l�olim-
pionico e mondiale di marcia 
Massimo  Stano.  Il  dibattito  
che apre la kermesse sar‡ me-
diato da un altro spezzino, il 
collega Paolo Paganini. In con-
temporanea, tra sabato e do-
menica, Cozzani e tanti altri sa-
ranno anche protagonisti nel 
Congresso del Moip (Mediter-
ranean  Orthodontic  Integra-
tion Project) che vedr‡ presen-
ti i delegati delle principali na-
zioni che affacciano sul Medi-
terraneo. �
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Balzarotti, via Garibaldi
Vezzano Ligure e Arcola
Federici (Arcola a chiamata)
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(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Il presidente del consiglio regionale Gianmarco Medusei (al centro con il microfono) al festival lericino

LA SPEZIA

Anche ieri alla Spezia ci sono 
stati numerosi nuovi residen-
ti positivi al Covid. Asl5 ha re-
fertato  204  nuovi  tamponi  
postivi e gli spezzini affetti co-
ronavirus attualmente sono 
1983. In aumento anche il  
numero dei pazienti ricovera-
ti in negli ospedali locali. Ieri 
erano in tutto 454: due in pi  ̆
rispetto al giorno prima. Per 
fortuna in Terapia Intensiva 
vi Ë un solo malato. Nei repar-
ti  Covid  dell�ospedale  San  
Bartolomeo di Sarzana i rico-
verati sono 39 e gli altri 6 so-

no ricoverati all�ospedale del-
la Spezia. In Liguria secondo 
la fondazione Gimbe, l'inci-
denza Ë cresciuta a 598 positi-
vi per 100 mila abitanti e i 
nuovi  casi  sono  aumentati  
del 23,4% rispetto alla setti-
mana  precedente.  Questi  i  
numeri dei nuovi casi ogni 
100 mila abitanti provincia 
per provincia. Al primo posto 
c�Ë La Spezia con 552 (+22% 
rispetto alla settimana prece-
dente), seguono Savona con 
542 (+24,5%), Imperia 476 
(+9,2%)  e  Genova  460  
(+27,7%). �

S. COLL.Mauro Cozzani

LA SPEZIA

Asl5 ha disposto l�acquisto di-
spositivi  medici  destinati  
agli ospiti della Rems di Cali-
ce. Nello specifico si tratta di 
una cintura addominale con 
fascia, un incrocio toracico, 
due polsiere e due cavigliere 
con relative,  15  bottoni  di  
chiusura e 4 chiavi magneti-
che. Il tutto moltiplicato per 
due di taglie L e XL. La Rems 
di Calice Ë una struttura resi-
denziale post Ogp (Ospedali 

psichiatrici giudiziari) per il 
trattamento dei  malati  psi-
chici  che hanno commesso 
reati. All�interno non vi sono 
gli agenti della polizia peni-
tenziaria, ma operatori e sa-
nitari specializzati nella cura 
e il possibile recupero dei ma-
lati psichici responsabili di at-
ti illeciti e anche crimini. La 
Rems di Calice dipende da Di-
partimento di Salute menta-
le di Asl5 ed Ë gestita da una 
cooperativa tramite persona-
le specializzato. �  S. COLL. 

lȅordine

Acquistati dispositivi
per i pazienti della Rems

LA SPEZIA

Ci sono anche numerose pre-
notazioni effettuate da spezzi-
ni tra le migliaia di appunta-
menti effettuati tramite la piat-
taforma  Prenoto  Salute.  Lo  
speciale servizio di prenotazio-
ne Ë iniziato lunedÏ scorso con 
le prestazioni prenotabili a tut-
te  le  prime visite  specialisti-
che. Su Prenoto Salute, si pote-
vano gi‡ prenotare le visite in 

cinque aree specialistiche qua-
li Angiologia, Nefrologia, Oto-
rinolaringoiatria,  Proctologia 
e Reumatologia ma ora si pos-
sono prenotare anche le visite 
di tutte le 64 specialit‡ offerte 
dalla sanit‡ ligure. La Regione 
ha assicurato che a breve sa-
ranno inclusi anche gli esami 
di laboratorio fra le prestazio-
ni  prenotabili  attraverso  la  
piattaforma Prenoto Salute. A 
quel punto, ogni ligure avr‡ la 

possibilit‡ di  prenotare tutte 
le prestazioni gi‡ prenotabili 
attraverso il Cup, con il vantag-
gio di poterlo fare da qualun-
que luogo, senza attese e in 
qualunque  momento  della  
giornata, anche nel weekend e 
nei festivi. L�altra importante 
novit‡ Ë la possibilit‡ di preno-
tare la prestazione richiesta, 
con la stessa semplicit‡, anche 
al di fuori della Asl di apparte-
nenza. Sei in Asl5 la visita ri-
chiesta ha tempi lunghi oppu-
re non Ë prenotabile il sistema 
offrir‡ allo spezzino la possibi-
lit‡ di accedere alla prestazio-
ne in un�altra Asl della Liguria 
in tempi pi  ̆ristretti. La piatta-
forma Prenoto salute Ë partita 
nel luglio scorso con le presta-
zioni radiologiche e nella pri-
ma settimana furono fatte ol-
tre 2500 prenotazioni. Preno-

to Salute Ë un canale aggiunti-
vo che va a integrare le tradi-
zionali modalit‡ di prenotazio-
ne gi‡  attive:  numero verde  
Cup,  sportelli  Cup,  farmacie 
territoriali, studi dei medici di 
medicina generale. La nuova 
piattaforma si differenzia da-
gli altri canali per alcuni van-
taggi, tra cui la possibilit‡ di 
prenotare in maniera intuiti-
va, senza attese, da qualunque 
luogo e da qualunque device 
(smartphone,  tablet,  pc),  in  
qualunque  momento  della  
giornata (anche di notte), tutti 
i giorni (anche nei week end e 
nei festivi) trovare la prestazio-
ne desiderata su tutto il territo-
rio regionale, nel caso in cui 
nella propria Asl di  apparte-
nenza  non  fosse  disponibile  
nel periodo desiderato. �

S. COLL. 
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FARMACIE

Silva Collecchia / LERICI

Il Polo universitario spezzino 
va integrato con la facolt‡ di 
Medicina. La proposta Ë stata 
lanciata  dal  presidente  del  
consiglio regionale lo spezzi-
no  Gianmarco  Medusei  du-
rante l�intervento al Festival 
della Salute di Lerici dove era 
stato invitato. ´» ora di pren-
dere in  considerazione l'op-
portunit‡ di integrare nel po-
lo universitario spezzino, al-
meno uno dei due trienni del 
corso di laurea in Medicina: si 
darebbe l'opportunit‡  ai  ra-
gazzi del territorio spezzino 
di restare nel proprio territo-
rio, abbattendo i costi di vitto 
e alloggio per le famiglie e in-
centivando l'iscrizione al cor-
so per quei ragazzi che sono 
costretti  a  rinunciare  visto  
che Medicina dura sei anni e 
non tutte le famiglie, soprat-
tutto in questo momento stori-
co,  possono  permettersi  di  
mantenere cosÏ a lungo il pro-
prio figlio in un ateneo lonta-

no da casa o ha spiegato il pre-
sidente del Consiglio regiona-
le o Oltre al fatto che molti gio-
vani medici escono dalle Uni-
versit‡ avendo fatto pochissi-
ma pratica e frequentare le cli-
niche negli ospedali periferici 
consentirebbe loro di acquisi-
re  esperienza e  manualit‡ª.  
Durante il convegno si Ë parla-

to anche della carenza di per-
sonale in Asl5 : ́ A questo pro-
posito il  Direttore  generale,  
Paolo Cavagnaro , ha sottoli-
neato l'importanza della fore-
steria del Falcomat‡ della Spe-
zia, che ospita medici specia-
lizzandi fuori sede, consenten-
do loro di studiare lontano da 
casa o aggiunge Medusei - Di 

questa convenzione tra Comu-
ne, Fondazione Carispezia e 
Universit‡ se ne Ë parlato po-
co, ma Ë importante perchÈ 
consente  agli  specializzandi  
di abbattere le spese. Attual-
mente  abbiamo 3  specializ-
zandi in Anestesia del San Raf-
faele di Milano, due di Geria-
tria e uno di Cardiologia di Ge-

novaª. Altro tema affrontato 
Ë stato quello delle liste d�atte-
sa. ́ Ho chiesto al direttore ge-
nerale Asl5, cosa si stia met-
tendo in campo per il proble-
ma delle liste di attesa acuito 
dal post pandemia, una delle 
maggiori criticit‡ oltre alla no-
ta carenza infrastrutturale sul-
la quale si Ë in attesa della fine 
del bando per il nuovo ospeda-
le il 15 novembre o ha aggiun-
to Gianmarco Medusei - Ho 
sottolineato che i reparti , in 
particolare Oncologia, debba-
no  poter  prenotare  diretta-
mente con posti  riservati  le  
tac di controllo senza lasciare 
il paziente oncologico a girare 
tra i vari Cup e la direzione ha 
garantito che si sta lavorando 
per risolvere la problematica 
come si sta lavorando con i 
medici  curanti  sulla  appro-
priatezza  delle  prescrizioni  
per non intasare il sistema. Sa-
r‡ mia premura portare que-
ste e altre istanze della provin-
cia al neo assessore alla Sani-
t‡, Angelo Gratarola al quale 
ho  augurato  buon  lavoroª.  
Medusei non ha dimenticato 
di disabili. ́ A pranzo, insieme 
ad alcuni ragazzi delle scuole, 
ho partecipato al "pranzo al 
buio": c'Ë ancora molto da fa-
re in merito all'abbattimento 
delle barriere architettoniche 
oppure penso semplicemente 
agli impianti acustici funzio-
nanti ai semafori - ha aggiun-
to il presidente - Ne abbiamo 
parlato  con  Mauro  Bornia,  
Tullio Frau atleta ipovedente, 
Antonella D'Isanto e il Dr Fa-
bio Ferrari dell'Asl5 durante 
la tavola rotonda che ho mo-
derato sulla disabilit‡ª. �
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il personaggio

Congresso di ortodonzia
A Firenze presiede
lo spezzino Cozzani

il bollettino

Covid, scoperti 204 casi
Un solo ricoverato

LA SPEZIA

Da ieri l�ortodonzia mondiale 
parla anche spezzino. Fino a 
domenica prossima alla For-
tezza da Basso di Firenze, si 
svolger‡ il congresso interna-
zionale della Societ‡ italiana 
di ortodonzia giunto alla 52 a 
edizione. Con la partecipazio-
ne di relatori che arriveranno 
da  52  paesi.  Presidente  del  
Congresso, Ë il medico spezzi-
no Mauro Cozzani, che ha con-
tribuito  all�allestimento  ed  
all�organizzazione dell�impor-

tante  evento.  ´L�ortodonzia  
italiana ha raggiunto un altissi-
mo livello, riconosciuto in tut-
to il mondo grazia anche alla 
sua rivista Progress in Ortho-
dontics, la pi˘ citata in ogni 
paese di tutti i continenti o spie-
ga Cozzani, figlio d�arte, che in-
sieme al fratello Paolo ed al lo-
ro staff, sono impegnati nel lo-
ro studio alla Spezia- Abbiamo 
portato in Italia circa 2 mila 
iscritti, da ben oltre cinquanta 
paesi, per confrontarsi e discu-
tere delle conquiste della com-
plessa materia. Il nostro -conti-
nua Cozzani- Ë sempre pi˘ un 
lavoro di squadra a cui parteci-
pano da anni clinici,  tecnici,  
igienisti ed assistenti. Anche lo-
ro saranno presenti  a  Firen-
zeª. L�apertura del congresso Ë 
dedicata alle eccellenze italia-
ne anche dello sport: verr‡ fe-
steggiato il quarantesimo del 
Campionato del Mondo di cal-
cio 1982 in Spagna con Gian-

carlo Antognoni; sar‡ presen-
te anche il figlio di Ferruccio 
Valcareggi, commissario tecni-
co  degli  azzurri  che  vinsero  
l�Europeo nel 1968, e sar‡ con 
loro anche unAeccellenza spez-
zina ed oramai olimpica, Stefa-
no Mei, sia come presidente 
della Fidal di Jacobs e Tamberi 
e di tanti successi, sia campio-
ne d�Europa nel 1986 a Stoc-
carda. Presente anche l�olim-
pionico e mondiale di marcia 
Massimo  Stano.  Il  dibattito  
che apre la kermesse sar‡ me-
diato da un altro spezzino, il 
collega Paolo Paganini. In con-
temporanea, tra sabato e do-
menica, Cozzani e tanti altri sa-
ranno anche protagonisti nel 
Congresso del Moip (Mediter-
ranean  Orthodontic  Integra-
tion Project) che vedr‡ presen-
ti i delegati delle principali na-
zioni che affacciano sul Medi-
terraneo. �

S. COLL. 
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LA SPEZIA

Anche ieri alla Spezia ci sono 
stati numerosi nuovi residen-
ti positivi al Covid. Asl5 ha re-
fertato  204  nuovi  tamponi  
postivi e gli spezzini affetti co-
ronavirus attualmente sono 
1983. In aumento anche il  
numero dei pazienti ricovera-
ti in negli ospedali locali. Ieri 
erano in tutto 454: due in pi  ̆
rispetto al giorno prima. Per 
fortuna in Terapia Intensiva 
vi Ë un solo malato. Nei repar-
ti  Covid  dell�ospedale  San  
Bartolomeo di Sarzana i rico-
verati sono 39 e gli altri 6 so-

no ricoverati all�ospedale del-
la Spezia. In Liguria secondo 
la fondazione Gimbe, l'inci-
denza Ë cresciuta a 598 positi-
vi per 100 mila abitanti e i 
nuovi  casi  sono  aumentati  
del 23,4% rispetto alla setti-
mana  precedente.  Questi  i  
numeri dei nuovi casi ogni 
100 mila abitanti provincia 
per provincia. Al primo posto 
c�Ë La Spezia con 552 (+22% 
rispetto alla settimana prece-
dente), seguono Savona con 
542 (+24,5%), Imperia 476 
(+9,2%)  e  Genova  460  
(+27,7%). �

S. COLL.Mauro Cozzani

LA SPEZIA

Asl5 ha disposto l�acquisto di-
spositivi  medici  destinati  
agli ospiti della Rems di Cali-
ce. Nello specifico si tratta di 
una cintura addominale con 
fascia, un incrocio toracico, 
due polsiere e due cavigliere 
con relative,  15  bottoni  di  
chiusura e 4 chiavi magneti-
che. Il tutto moltiplicato per 
due di taglie L e XL. La Rems 
di Calice Ë una struttura resi-
denziale post Ogp (Ospedali 

psichiatrici giudiziari) per il 
trattamento dei  malati  psi-
chici  che hanno commesso 
reati. All�interno non vi sono 
gli agenti della polizia peni-
tenziaria, ma operatori e sa-
nitari specializzati nella cura 
e il possibile recupero dei ma-
lati psichici responsabili di at-
ti illeciti e anche crimini. La 
Rems di Calice dipende da Di-
partimento di Salute menta-
le di Asl5 ed Ë gestita da una 
cooperativa tramite persona-
le specializzato. �  S. COLL. 

lȅordine

Acquistati dispositivi
per i pazienti della Rems

LA SPEZIA

Ci sono anche numerose pre-
notazioni effettuate da spezzi-
ni tra le migliaia di appunta-
menti effettuati tramite la piat-
taforma  Prenoto  Salute.  Lo  
speciale servizio di prenotazio-
ne Ë iniziato lunedÏ scorso con 
le prestazioni prenotabili a tut-
te  le  prime visite  specialisti-
che. Su Prenoto Salute, si pote-
vano gi‡ prenotare le visite in 

cinque aree specialistiche qua-
li Angiologia, Nefrologia, Oto-
rinolaringoiatria,  Proctologia 
e Reumatologia ma ora si pos-
sono prenotare anche le visite 
di tutte le 64 specialit‡ offerte 
dalla sanit‡ ligure. La Regione 
ha assicurato che a breve sa-
ranno inclusi anche gli esami 
di laboratorio fra le prestazio-
ni  prenotabili  attraverso  la  
piattaforma Prenoto Salute. A 
quel punto, ogni ligure avr‡ la 

possibilit‡ di  prenotare tutte 
le prestazioni gi‡ prenotabili 
attraverso il Cup, con il vantag-
gio di poterlo fare da qualun-
que luogo, senza attese e in 
qualunque  momento  della  
giornata, anche nel weekend e 
nei festivi. L�altra importante 
novit‡ Ë la possibilit‡ di preno-
tare la prestazione richiesta, 
con la stessa semplicit‡, anche 
al di fuori della Asl di apparte-
nenza. Sei in Asl5 la visita ri-
chiesta ha tempi lunghi oppu-
re non Ë prenotabile il sistema 
offrir‡ allo spezzino la possibi-
lit‡ di accedere alla prestazio-
ne in un�altra Asl della Liguria 
in tempi pi  ̆ristretti. La piatta-
forma Prenoto salute Ë partita 
nel luglio scorso con le presta-
zioni radiologiche e nella pri-
ma settimana furono fatte ol-
tre 2500 prenotazioni. Preno-

to Salute Ë un canale aggiunti-
vo che va a integrare le tradi-
zionali modalit‡ di prenotazio-
ne gi‡  attive:  numero verde  
Cup,  sportelli  Cup,  farmacie 
territoriali, studi dei medici di 
medicina generale. La nuova 
piattaforma si differenzia da-
gli altri canali per alcuni van-
taggi, tra cui la possibilit‡ di 
prenotare in maniera intuiti-
va, senza attese, da qualunque 
luogo e da qualunque device 
(smartphone,  tablet,  pc),  in  
qualunque  momento  della  
giornata (anche di notte), tutti 
i giorni (anche nei week end e 
nei festivi) trovare la prestazio-
ne desiderata su tutto il territo-
rio regionale, nel caso in cui 
nella propria Asl di  apparte-
nenza  non  fosse  disponibile  
nel periodo desiderato. �

S. COLL. 

il Festival della salute di lerici

Polo universitario alla Spezia
´Va integrato con Medicinaª
La proposta del presidente del consiglio regionale Gianmarco Medusei (Lega):
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FARMACIE

Silva Collecchia / LERICI

Il Polo universitario spezzino 
va integrato con la facolt‡ di 
Medicina. La proposta Ë stata 
lanciata  dal  presidente  del  
consiglio regionale lo spezzi-
no  Gianmarco  Medusei  du-
rante l�intervento al Festival 
della Salute di Lerici dove era 
stato invitato. ´» ora di pren-
dere in  considerazione l'op-
portunit‡ di integrare nel po-
lo universitario spezzino, al-
meno uno dei due trienni del 
corso di laurea in Medicina: si 
darebbe l'opportunit‡  ai  ra-
gazzi del territorio spezzino 
di restare nel proprio territo-
rio, abbattendo i costi di vitto 
e alloggio per le famiglie e in-
centivando l'iscrizione al cor-
so per quei ragazzi che sono 
costretti  a  rinunciare  visto  
che Medicina dura sei anni e 
non tutte le famiglie, soprat-
tutto in questo momento stori-
co,  possono  permettersi  di  
mantenere cosÏ a lungo il pro-
prio figlio in un ateneo lonta-

no da casa o ha spiegato il pre-
sidente del Consiglio regiona-
le o Oltre al fatto che molti gio-
vani medici escono dalle Uni-
versit‡ avendo fatto pochissi-
ma pratica e frequentare le cli-
niche negli ospedali periferici 
consentirebbe loro di acquisi-
re  esperienza e  manualit‡ª.  
Durante il convegno si Ë parla-

to anche della carenza di per-
sonale in Asl5 : ́ A questo pro-
posito il  Direttore  generale,  
Paolo Cavagnaro , ha sottoli-
neato l'importanza della fore-
steria del Falcomat‡ della Spe-
zia, che ospita medici specia-
lizzandi fuori sede, consenten-
do loro di studiare lontano da 
casa o aggiunge Medusei - Di 

questa convenzione tra Comu-
ne, Fondazione Carispezia e 
Universit‡ se ne Ë parlato po-
co, ma Ë importante perchÈ 
consente  agli  specializzandi  
di abbattere le spese. Attual-
mente  abbiamo 3  specializ-
zandi in Anestesia del San Raf-
faele di Milano, due di Geria-
tria e uno di Cardiologia di Ge-

novaª. Altro tema affrontato 
Ë stato quello delle liste d�atte-
sa. ́ Ho chiesto al direttore ge-
nerale Asl5, cosa si stia met-
tendo in campo per il proble-
ma delle liste di attesa acuito 
dal post pandemia, una delle 
maggiori criticit‡ oltre alla no-
ta carenza infrastrutturale sul-
la quale si Ë in attesa della fine 
del bando per il nuovo ospeda-
le il 15 novembre o ha aggiun-
to Gianmarco Medusei - Ho 
sottolineato che i reparti , in 
particolare Oncologia, debba-
no  poter  prenotare  diretta-
mente con posti  riservati  le  
tac di controllo senza lasciare 
il paziente oncologico a girare 
tra i vari Cup e la direzione ha 
garantito che si sta lavorando 
per risolvere la problematica 
come si sta lavorando con i 
medici  curanti  sulla  appro-
priatezza  delle  prescrizioni  
per non intasare il sistema. Sa-
r‡ mia premura portare que-
ste e altre istanze della provin-
cia al neo assessore alla Sani-
t‡, Angelo Gratarola al quale 
ho  augurato  buon  lavoroª.  
Medusei non ha dimenticato 
di disabili. ́ A pranzo, insieme 
ad alcuni ragazzi delle scuole, 
ho partecipato al "pranzo al 
buio": c'Ë ancora molto da fa-
re in merito all'abbattimento 
delle barriere architettoniche 
oppure penso semplicemente 
agli impianti acustici funzio-
nanti ai semafori - ha aggiun-
to il presidente - Ne abbiamo 
parlato  con  Mauro  Bornia,  
Tullio Frau atleta ipovedente, 
Antonella D'Isanto e il Dr Fa-
bio Ferrari dell'Asl5 durante 
la tavola rotonda che ho mo-
derato sulla disabilit‡ª. �
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il personaggio

Congresso di ortodonzia
A Firenze presiede
lo spezzino Cozzani

il bollettino

Covid, scoperti 204 casi
Un solo ricoverato

LA SPEZIA

Da ieri l�ortodonzia mondiale 
parla anche spezzino. Fino a 
domenica prossima alla For-
tezza da Basso di Firenze, si 
svolger‡ il congresso interna-
zionale della Societ‡ italiana 
di ortodonzia giunto alla 52 a 
edizione. Con la partecipazio-
ne di relatori che arriveranno 
da  52  paesi.  Presidente  del  
Congresso, Ë il medico spezzi-
no Mauro Cozzani, che ha con-
tribuito  all�allestimento  ed  
all�organizzazione dell�impor-

tante  evento.  ´L�ortodonzia  
italiana ha raggiunto un altissi-
mo livello, riconosciuto in tut-
to il mondo grazia anche alla 
sua rivista Progress in Ortho-
dontics, la pi˘ citata in ogni 
paese di tutti i continenti o spie-
ga Cozzani, figlio d�arte, che in-
sieme al fratello Paolo ed al lo-
ro staff, sono impegnati nel lo-
ro studio alla Spezia- Abbiamo 
portato in Italia circa 2 mila 
iscritti, da ben oltre cinquanta 
paesi, per confrontarsi e discu-
tere delle conquiste della com-
plessa materia. Il nostro -conti-
nua Cozzani- Ë sempre pi˘ un 
lavoro di squadra a cui parteci-
pano da anni clinici,  tecnici,  
igienisti ed assistenti. Anche lo-
ro saranno presenti  a  Firen-
zeª. L�apertura del congresso Ë 
dedicata alle eccellenze italia-
ne anche dello sport: verr‡ fe-
steggiato il quarantesimo del 
Campionato del Mondo di cal-
cio 1982 in Spagna con Gian-

carlo Antognoni; sar‡ presen-
te anche il figlio di Ferruccio 
Valcareggi, commissario tecni-
co  degli  azzurri  che  vinsero  
l�Europeo nel 1968, e sar‡ con 
loro anche unAeccellenza spez-
zina ed oramai olimpica, Stefa-
no Mei, sia come presidente 
della Fidal di Jacobs e Tamberi 
e di tanti successi, sia campio-
ne d�Europa nel 1986 a Stoc-
carda. Presente anche l�olim-
pionico e mondiale di marcia 
Massimo  Stano.  Il  dibattito  
che apre la kermesse sar‡ me-
diato da un altro spezzino, il 
collega Paolo Paganini. In con-
temporanea, tra sabato e do-
menica, Cozzani e tanti altri sa-
ranno anche protagonisti nel 
Congresso del Moip (Mediter-
ranean  Orthodontic  Integra-
tion Project) che vedr‡ presen-
ti i delegati delle principali na-
zioni che affacciano sul Medi-
terraneo. �

S. COLL. 

il servizio della asl

Parte Prenota Salute,
numerosi gli accessi
alla nuova piattaforma
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GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 
0187-515715

Il presidente del consiglio regionale Gianmarco Medusei (al centro con il microfono) al festival lericino

LA SPEZIA

Anche ieri alla Spezia ci sono 
stati numerosi nuovi residen-
ti positivi al Covid. Asl5 ha re-
fertato  204  nuovi  tamponi  
postivi e gli spezzini affetti co-
ronavirus attualmente sono 
1983. In aumento anche il  
numero dei pazienti ricovera-
ti in negli ospedali locali. Ieri 
erano in tutto 454: due in pi  ̆
rispetto al giorno prima. Per 
fortuna in Terapia Intensiva 
vi Ë un solo malato. Nei repar-
ti  Covid  dell�ospedale  San  
Bartolomeo di Sarzana i rico-
verati sono 39 e gli altri 6 so-

no ricoverati all�ospedale del-
la Spezia. In Liguria secondo 
la fondazione Gimbe, l'inci-
denza Ë cresciuta a 598 positi-
vi per 100 mila abitanti e i 
nuovi  casi  sono  aumentati  
del 23,4% rispetto alla setti-
mana  precedente.  Questi  i  
numeri dei nuovi casi ogni 
100 mila abitanti provincia 
per provincia. Al primo posto 
c�Ë La Spezia con 552 (+22% 
rispetto alla settimana prece-
dente), seguono Savona con 
542 (+24,5%), Imperia 476 
(+9,2%)  e  Genova  460  
(+27,7%). �

S. COLL.Mauro Cozzani

LA SPEZIA

Asl5 ha disposto l�acquisto di-
spositivi  medici  destinati  
agli ospiti della Rems di Cali-
ce. Nello specifico si tratta di 
una cintura addominale con 
fascia, un incrocio toracico, 
due polsiere e due cavigliere 
con relative,  15  bottoni  di  
chiusura e 4 chiavi magneti-
che. Il tutto moltiplicato per 
due di taglie L e XL. La Rems 
di Calice Ë una struttura resi-
denziale post Ogp (Ospedali 

psichiatrici giudiziari) per il 
trattamento dei  malati  psi-
chici  che hanno commesso 
reati. All�interno non vi sono 
gli agenti della polizia peni-
tenziaria, ma operatori e sa-
nitari specializzati nella cura 
e il possibile recupero dei ma-
lati psichici responsabili di at-
ti illeciti e anche crimini. La 
Rems di Calice dipende da Di-
partimento di Salute menta-
le di Asl5 ed Ë gestita da una 
cooperativa tramite persona-
le specializzato. �  S. COLL. 

lȅordine

Acquistati dispositivi
per i pazienti della Rems

LA SPEZIA

Ci sono anche numerose pre-
notazioni effettuate da spezzi-
ni tra le migliaia di appunta-
menti effettuati tramite la piat-
taforma  Prenoto  Salute.  Lo  
speciale servizio di prenotazio-
ne Ë iniziato lunedÏ scorso con 
le prestazioni prenotabili a tut-
te  le  prime visite  specialisti-
che. Su Prenoto Salute, si pote-
vano gi‡ prenotare le visite in 

cinque aree specialistiche qua-
li Angiologia, Nefrologia, Oto-
rinolaringoiatria,  Proctologia 
e Reumatologia ma ora si pos-
sono prenotare anche le visite 
di tutte le 64 specialit‡ offerte 
dalla sanit‡ ligure. La Regione 
ha assicurato che a breve sa-
ranno inclusi anche gli esami 
di laboratorio fra le prestazio-
ni  prenotabili  attraverso  la  
piattaforma Prenoto Salute. A 
quel punto, ogni ligure avr‡ la 

possibilit‡ di  prenotare tutte 
le prestazioni gi‡ prenotabili 
attraverso il Cup, con il vantag-
gio di poterlo fare da qualun-
que luogo, senza attese e in 
qualunque  momento  della  
giornata, anche nel weekend e 
nei festivi. L�altra importante 
novit‡ Ë la possibilit‡ di preno-
tare la prestazione richiesta, 
con la stessa semplicit‡, anche 
al di fuori della Asl di apparte-
nenza. Sei in Asl5 la visita ri-
chiesta ha tempi lunghi oppu-
re non Ë prenotabile il sistema 
offrir‡ allo spezzino la possibi-
lit‡ di accedere alla prestazio-
ne in un�altra Asl della Liguria 
in tempi pi  ̆ristretti. La piatta-
forma Prenoto salute Ë partita 
nel luglio scorso con le presta-
zioni radiologiche e nella pri-
ma settimana furono fatte ol-
tre 2500 prenotazioni. Preno-

to Salute Ë un canale aggiunti-
vo che va a integrare le tradi-
zionali modalit‡ di prenotazio-
ne gi‡  attive:  numero verde  
Cup,  sportelli  Cup,  farmacie 
territoriali, studi dei medici di 
medicina generale. La nuova 
piattaforma si differenzia da-
gli altri canali per alcuni van-
taggi, tra cui la possibilit‡ di 
prenotare in maniera intuiti-
va, senza attese, da qualunque 
luogo e da qualunque device 
(smartphone,  tablet,  pc),  in  
qualunque  momento  della  
giornata (anche di notte), tutti 
i giorni (anche nei week end e 
nei festivi) trovare la prestazio-
ne desiderata su tutto il territo-
rio regionale, nel caso in cui 
nella propria Asl di  apparte-
nenza  non  fosse  disponibile  
nel periodo desiderato. �

S. COLL. 

il Festival della salute di lerici

Polo universitario alla Spezia
´Va integrato con Medicinaª
La proposta del presidente del consiglio regionale Gianmarco Medusei (Lega):
´» ora di prendere in considerazione lȅopportunit‡ di allargarsi con altri corsiª
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di Giuseppe Filetto
e Andrea Moggio

Due morti sul lavoro in meno di 
quattro giorni in Liguria. Quello 
costato la vita all’elettricista Clau-
dio Recagno di Albenga è il secon-
do incidente di questa settimana, 
iniziata lunedì con l’incendio di 
un locomotore nella stazione fer-
roviaria di Sanremo e il decesso di 
un operaio che stava effettuando 
la manutenzione nel cambio del 
mezzo. 

Ieri, l’altra croce piantata sul la-
voro,  ad Andora.  Recagno,  resi-
dente a nella frazione Leca di Al-
benga, aveva 58 anni, una moglie 
(Sabrina) e due figli (un maschio e 
una femmina). La vittima era tito-
lare  della  ditta  Reset  Impianti  
Elettrici,  dopo  essere  stato  per  
tanto  tempo  dipendente  della  
Piaggio nello stabilimento di Fina-
le Ligure, nel reparto manutenzio-
ne macchine a controllo numeri-
co. Ieri mattina, poco prima delle 
10, stava lavorando all’interno del 
giardino di una abitazione priva-
ta (dove erano in corso ristruttura-
zioni) di località Maglioni, appun-
to ad Andora, quando improvvisa-
mente è crollato un muretto che 
lo ha travolto. L’elettricista è mor-
to sul colpo. A nulla sono valsi gli 
interventi immediati dell’autome-
dica del 118, della Croce Bianca di 
Andora e dei vigili del fuoco. Vani 
i  tentativi  di  rianimarlo.  Sul po-
sto, subito dopo, sono arrivati an-
che i carabinieri, la Polizia Locale 
e gli ispettori dell’Uopsal di Savo-

na per verificare se si stava lavo-
rando in sicurezza.

Recagno era molto conosciuto 
nell’Albenganese anche per la sua 
militanza come tesoriere nell’An-
pi di Leca. E il sindaco di Albenga, 
Riccardo Tomatis dice che “una 
grave perdita che ci ha colpito tut-
ti nel profondo”.

La tragedia di ieri ad Andora se-
gue di poco più di 24 ore l’altro 
drammatico incidente sul lavoro, 
quello in cui ha perso la vita l’ope-
raio trevigiano Carlo De Luca, de-

vastato dall’improvvisa esplosio-
ne del cambio di un locomotore 
sul quale stava effettuando lavori 
di  manutenzione  lungo  i  binari  
della stazione sotterranea di San-
remo. De Luca, 54 anni, di Frego-
na, lavorava in Riviera da circa tre 
mesi per conto della Ivecos, stori-
ca azienda di Colle Umberto, Tre-
viso, attiva fin dagli anni ‘70, tra le 
più affidabili tra le ditte esterne a 
cui si appoggia Rfi, come confer-
mato nei giorni scorsi a Repubbli-
ca  dal  segretario  generale  della  

Fillea di Treviso Massimo Piove-
san.

Per oggi è fissata l’autopsia sul 
corpo di De Luca, straziato dall’e-
splosione e dal successivo incen-
dio che si è sviluppato nella cabi-
na del convoglio che la Ivecos uti-
lizzava per effettuare i lavori di 
manutenzione sulla tratta ferro-
viaria  Taggia-Ventimiglia.  Sulla  
dinamica  dell’incidente,  anche  
avvalendosi delle telecamere del-
la stazione di Sanremo, sta inda-
gando la Polizia Scientifica di Im-
peria in collaborazione con i col-
leghi della Polferr, che hanno ef-
fettuato tutti i rilievi sul locomo-
tore, sotto sequestro nella vicina 
stazione di Taggia per ordine del 
pubblico ministero Salvatore Sa-
lemi, che ha aperto un fascicolo 
per omicidio colposo che al mo-
mento non vede nessun iscritto 
nel registro degli indagati.

La vittima, che in passato ave-
va aperto una sua impresa in cam-
po  edile,  pare  lavorasse  già  da  
qualche anno per la Ivecos, che 
secondo alcuni colleghi medita-
va di lasciare per via dei forti dolo-
ri alla schiena. A quanto risulta di 
recente l’azienda gli aveva fatto 
sostenere un corso specifico per 
operare proprio sulla macchina 
che nella notte tra lunedì e marte-
dì scorsi gli ha tolto la vita.

I famigliari attendono il nulla 
osta della procura, che arriverà 
solo dopo gli accertamenti autop-
tici, per riportare a Fregona la sal-
ma del proprio caro e fissare la da-
ta del funerale.

L’esposto

E al Galliera si autodenunciano
per le violazioni della sicurezza

Nel 2016 Repubblica scriveva che 
un ospedale -il Galliera - costruito 
nel 1850, dal punto di vista struttu-
rale, della prevenzione infortuni e 
della sicurezza, non può essere a 
norma. E il sindacato aggiungeva: 
“È privo di certificato prevenzione 
incendi”. Sono passati sei anni e le 
Rls (Rappresentanti dei Lavoratori 
per  la  Sicurezza)  adesso  autode-
nunciano le condizioni in cui sono 
alcuni reparti dell’ospedale di Cari-
gnano, soprattutto quelli dei padi-
glioni storici, “a pettine”. Scrivono 
al Settore Prevenzione Incendi dei 
vigili del fuoco ed all’Uopsal (Unità 
Operativa Prevenzione e Sicurezza 
sul Lavoro). 

Il dettagliato esposto spedito il 
28 settembre scorso, a quanto pare 
descriverebbe la grave e pericolo-
sa situazione sia dal punto di vista 
dell’antincendio, sia per quanto ri-
guarda il ricircolo di aria. Quest’ul-
timo aspetto non è solo un proble-
ma legato al  caldo in  estate e al  
freddo in inverno, ma dovrebbe ga-
rantire la sterilizzazione dei repar-
ti ospedalieri. 

Se dall’ospedale della Duchessa 
al riguardo non filtra nulla (neppu-
re dalle Rls), dagli ambienti dei vigi-
li del fuoco e dell’Uopsal conferma-
no l’arrivo dell’esposto. E però ag-
giungono che “la normativa vigen-
te consente agli ospedali datati un 

percorso di adeguamento, adottan-
do  alcune  misure  compensative:  
se, infatti, non è possibile fare delle 
vie di fuga, si riduce sia il persona-
le che vi lavora che il numero dei 
degenti. 

E dire che proprio nel 2016 i verti-
ci del Galliera avevano istituito dei 

corsi di formazione sulla sicurezza 
a tappeto per gran parte dei dipen-
denti: almeno per 600 (su un totale 
di 1400) tra infermieri, Osa e tecni-
ci. Esclusi i medici. I corsi sono sta-
ti espletati, ma non sono stati risol-
ti i problemi strutturali di un ospe-
dale costruito un secolo e mezzo 

addietro. E se da una parte la (au-
to)denuncia degli scorsi giorni fat-
ta dalle Rls da una parte può sem-
brare strumentale, dall’altra defla-
gra in un momento in cui i rapporti 
tra la direzione ed i dipendenti so-
no più che tesi. Basti pensare che 
134 infermieri professionali su 600 

hanno partecipato al  concorsone 
della Regione, manifestando espli-
citamente di voler lasciare il Gallie-
ra per trasferirsi in altre strutture 
sanitarie  dell’area  metropolitana  
di Genova. Ma questa è un’altra sto-
ria. 

Tornando ai problemi struttura-
li ed alla sicurezza sul posto di lavo-
ro, all’interno dell’ospedale di Cari-
gnano ricordano che a fronte di re-
parti datati e non a norma, il padi-
glione C è stato chiuso (quasi) inte-
ramente. Di cui si è occupata an-
che la Corte dei Conti per il presun-
to danno erariale.  Parliamo della 
struttura costruita negli Anni Set-
tanta, totalmente rinnovata tra il  
2000 e il 2012 con camere a due let-
ti e servizi. Doveva diventare una 
Residenza Sanitaria Assistenziale. 
Invece, nel 2013 è stata chiusa alle 
degenze. Rimangono soltanto i la-
boratori  al  primo  piano.  Inoltre,  
nel progetto del Nuovo Galliera è 
prevista la sua completa demolizio-
ne. E secondo l’esposto presentato 
alla giustizia contabile dall’ex pro-
curatore regionale della Corte dei 
Conti Ermete Boggetti, “le camere, 
equipaggiate con gli attacchi per i 
gas medicali, sono state trasforma-
te in studi medici per l’attività in-
tramoenia, in sale d’attesa e altro”. 
— giuseppe filetto

Genova Cronaca

Ad Albenga

Crolla un muro, elettricista travolto
In Liguria 2 morti sul lavoro in 72 ore

Ancora un incidente ieri, vittima Claudio Recagno di 58 anni che operava all’interno di un’abitazione privata
Lunedì scorso l’altro decesso alla stazione ferroviaria di Sanremo, quando è esploso e si è incendiato un locomotore 

kL’ospedale Il corpo centrale della struttura kGli ambienti del 1850 I reparti “a pettine” datati

kLa vittima Claudio Recagno

kLe croci Nella foto d’archivio una manifestazione simbolica contro le morti sul lavoro
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